



Se concreta primer diálogo entre canciller de Chile y su par de Estados Unidos, Marco Rubio

■ La conversación tuvo lugar el viernes. Este martes también se conoció que se está buscando una nueva fecha para la reunión de la comisión administradora del TLC.

POR RODOLFO CARRASCO

Una conversación telefónica sostuvo el viernes pasado el Secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, con el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren.

El hecho fue confirmado por la Cancillería luego de que la oficina de comunicaciones de Presidencia descartara el intento del personero estadounidense de comunicarse con el Presidente Gabriel Boric para dialogar diversos temas en medio de la tensión arancelaria y el conflicto

entre Israel y Palestina.

Desde la Cancillería explicaron que se trató de la primera conversación de Van Klaveren con su homólogo de EEUU. “Durante el diálogo se pasó revista a los temas de la relación bilateral, y se desarrolló en un tono cordial”, informaron.

Trascendió que junto con la situación arancelaria también habrían tratado las decisiones de Chile respecto de Israel frente al conflicto en la Franja de Gaza con Palestina, y rumores de que Chile podría romper relaciones con Israel.

Nueva fecha

La relación entre Chile y Estados Unidos se ha visto tensionada en el último tiempo debido al aumento unilateral de aranceles de 10% decretados por la administración Trump y también por eventuales medidas tributarias que podría afectar al cobre y minerales críticos. De hecho, hay una negociación en curso en el marco de la aplicación del Tratado de Libre Comercio (TLC) vigente entre ambos países para resolver este tema.

Ante ello, desde la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei) señalaron a **DF** que “respecto a la Comisión Administradora del Acuerdo de Libre Comercio, Chile y Estados Unidos han estado trabajando, a través de los equipos de Subrei y USTR (Oficina de Representante de EEUU), en la hoja de ruta bilateral acordada el pasado 16 de abril y que ha incluido dos reuniones presenciales (...), además de varias reuniones virtuales a nivel técnico, y la firma de un acuerdo de confidencialidad”.

Y anunciaron que, “dado que los esfuerzos están en dicho proceso y con el objetivo de finalizarlo a la brevedad posible, Estados Unidos nos solicitó posponer la Comisión para el segundo semestre de 2025, atendido también los otros procesos de negociación que llevan con diversos países. Estamos en conversaciones para definir una nueva fecha e, incluso, está la opción de realizarla en Washington en el marco de los encuentros bilaterales que tendremos en las próximas semanas”.